

Doch wieder zurück zu Plänen, die ihre Verwirklichung fanden: Die Chronologie der Ausführung von Neumann-Plänen im Landkreis Kronach umfaßt sechs Jahre. Die wohl im 13. Jahrhundert entstandene Kemenate der Festung Rosenberg wurde 1730 bis 1733 nach einem Entwurf Balthasar Neumanns zu einer dreigeschossigen Kaserne umgewandelt. In diesem ehemaligen Kommandantenbau ist heute die Fränkische Galerie des Bayerischen Nationalmuseums untergebracht, die in Form von Gemälden und Skulpturen überwiegend christliche Kunst des Mittelalters und der Renaissance zeigt. Von 1731 bis 1733 ent-

stand Schloß Haig nach Planvorlage Balthasar Neumanns, wobei Johann Jacob Beindtner die Ausführungsentwürfe lieferte. Der von Neumann entworfene Turmaufbau der mittelalterlichen Glosberger Wallfahrtskirche, an der 1728 Umbau- und Erweiterungsarbeiten begonnen hatten, wurde 1733 bis 1735 realisiert.

Wie an vielen anderen Orten werden auch im Landkreis Kronach noch weitere Veranstaltungen zum Balthasar-Neumann-Jahr folgen.

Bernd Graf, Landratsamt Kronach, Postfach 360, 8640 Kronach

*Hans Pflug-Franken †*

## Trauer um Gespensterweiden

Kubin hat sie gemalt  
und A. Paul Weber.  
Und ich versuchte sie  
zu überreden  
in meinen Garten zu kommen  
und dort dauernd zu geistern –

Aber sie blieben ihrer Wiese  
treu und wichen nicht  
bis die Motorsäge kam und  
sie mußten –

Ich fühlte längst,  
daß sie zu nahe am  
nüchternen Neuen lebten.  
Ich wollte sie wegwünschen  
vom Weg,  
der immer mehr nach Diesel  
roch und nach Benzin –

Sie geisterten im  
Novembernebel nachts  
wenn sie sich sicher fühlten,  
um huschende Scheinwerfer,  
die sie gern mit Ruten  
kitzelten und dabei  
die Fahrer schreckten –

Am Tag  
gaben sie sich  
immer krumm und knorrig.  
Und nie ging ich vorbei  
ohne mit ihnen zu reden.  
"Guten Morgen" sagte ich,  
"gut gewacht die Nacht?"  
Und sie drohten mir dann  
lächelnd  
mit Rute und rauher Rinde.

Sie waren  
moderne Plastiken in ihrer  
Skurrilität,  
doch ich wußte, daß sie  
schon lange vom wunderweiten  
Weg in den Himmel  
träumten,  
dem Weg, von dem sie  
niemals glaubten, daß er  
im Bauernhofen  
enden würde.